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今年高招政策有新变化
高三学生及家长请注意：

本报讯 （记者 朱东一 ） 5 月 3
日上午，记者从市教育局招生办公室
了解到，省教育厅近日发布了《河南
省 2018 年普通高等学校招生工作规
定》（以下简称《规定》），主要有四点
变化。

变化一： 提供虚假信息者，3 年
内不能参加国家教育考试。 《规定》指
出， 对在特殊类型招生中违规的考
生、高校、中学及有关工作人员从严
查处。凡提供虚假个人信息或申请材
料的，均认定为在国家教育考试中作
弊，不仅要取消其相关类型招生的报
名、考试和录取资格，还将取消其当
年高考报名、考试和录取资格，并视

情节轻重给予 3 年内暂停参加各类
国家教育考试的处理。

变化二： 今年高招录取不报到，
明年高考限制志愿填报数量 。 《规
定 》明确指出，填报志愿后不履行志
愿约定，或录取后不入学，均属于失
信行为。 今年，对在普通高校招生录
取中不履行志愿约定的失信考生，当
批次录取电子档案停止运转；对录取
后不入学造成招生计划浪费的，2019
年再次报名参加高考将限制其填报

志愿的学校数量，在实行平行志愿的
各批次中，允许其填报志愿的学校数
不超过 2 个。

变化三：加分考生由 6 类变为 5

类。 《规定》明确指出丹江口水库移
民考生不再享受加分 ， 这点对我市
无影响。 今年 5 类考生可在统考成
绩总分基础上加分投档 ， 由学校审
查决定是否录取。 其中，两类考生可
加 20 分 ：烈士子女 ，在服役期间荣
立二等功 （含 ）以上或被战区 （原大
军区） 以上单位授予荣誉称号的退
役军人 ；两类考生可加 10 分 ：自主
就业的退役士兵 ，归侨 、归侨子女 、
华侨子女 、台湾省籍考生 、侨眷 （香
港、 澳门特别行政区居民居住在本
省的眷属 ，入选国家 “千人计划 ”和
省“百人计划”的海外高层次留学人
才的中国籍子女 ，参照执行 ）；少数

民族考生可加 5 分。
变化四 ：艺术 、体育专科并入专

科提前批录取。今年我省高招录取依
次分本科提前批、 国家专项计划批、
本科一批、地方专项计划批、本科二
批、专科提前批和高职高专批。 最明
显的变化是， 将往年提前批中的艺
术 、 体育专科并入了专科提前批录
取。 相应的，考生志愿分为本科提前
批（公安、司法专科随该批）、国家专
项计划本科批、本科一批（含自主招
生等特殊类型招生）、 地方专项计划
本科批、本科二批、专科提前批（含艺
术、体育、定向培养士官、空乘、航海
等专科）和高职高专批。 ①2
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日前 ，2018 临港经济高峰论坛在郑州
举行。 众多专家学者云集郑州，纵论临港经
济发展美好前景。交通运输部科学研究院现
代物流研究中心副主任李彦林在《创新内陆
无水港发展 重塑多式联运服务新格局》的
论述中指出，周口应寻找机遇，积极参与大
通道建设， 力争成为大通道的重要枢纽，加
快产业要素集聚。

李彦林说， 习近平总书记在 2013 年出
访中亚、东南亚国家时提出共建“丝绸之路
经济带 ”和 “21 世纪海上丝绸之路 ”（“一带
一路”）的战略构想，为新时期货运物流创新
发展勾勒了宏伟蓝图。

李彦林指出，中欧班列成为“一带一路”
国际合作“新名片”，呈现快速良好的发展势
头。 “一带一路”战略重新定义了物流发展
的格局，国际物流格局由以传统海运为主向
陆海统筹、双向开放、立体发展转变。加快实
施自贸区战略，使内陆地区成为新一轮开放
发展和物流创新的制高点。多式联运成为构
筑物流发展新优势的战略选择和核心引擎。
无水港是指港口依托高速公路向内陆地区

拓展，把港口的功能向缺少出海港的城市延
伸，是在内陆地区建立的具有报关、报验、签
发提单等港口服务功能的物流中心。除了没
有港口码头装船、卸船的操作外，无水港的
功能与港口无异。我国有东北内陆无水港建
设区、华北内陆无水港建设区、长三角无水
港建设区、 泛珠三角内陆无水港建设区、中
部内陆无水港建设区、西北内陆无水港建设
区、西南内陆无水港建设区。在中西部地区，
天津港通过无水港将它们与海洋联系在一

起，深度参与到“一带一路”建设中来。目前，
天津港已陆续辟建了 25 个无水港，其中 20
个投入运营，服务辐射京、冀、鲁、豫、晋、陕、
蒙、宁、新 9 个省市自治区。

李彦林指出，我国内陆无水港依然存在的问题有：缺乏全国统筹规
划，各地无序竞争现象严重；相关政策法规不健全，缺乏统一的规划建
设标准；运输组织功能发挥不畅，多式联运效率不高；信息孤岛现象严
重，信息互联互通水平有待提高；货源组织能力不强，运营可持续能力
较弱。

对加快内陆无水港发展，李彦林的建议是：寻找机遇，积极参与大通
道建设，力争成为大通道的重要枢纽，加快产业要素集聚；进一步提高多
式联运在经济发展中的先导性、战略性地位，大力推进以铁海联运、江海
联运、高铁快运为主要形式的联运体系建设；发挥内河水运独特优势，尽
快建成直通长江的高等级航道，加快临港产业布局与要素集聚；加快综
合货运枢纽和物流基地平台建设，以大枢纽、大平台带动大产业，积极
发展平台经济、枢纽经济。 ①8

让未成年人溺亡事故“零发生”
我市多部门联合构筑“防火墙”

本报讯 （记者 朱东一） 随着气温
逐渐升高，预防未成年人溺亡事故的发
生尤为重要。 记者从 4 月 28 日召开的
全市预防未成年人溺亡专项治理工作

电视电话会议上了解到，为确保未成年
人溺亡事故“零发生”，我市多部门联合
推出得力措施，共筑预防未成年人溺亡
事故“防火墙”。

据了解，2017 年我市共发生未成年

人溺亡事故 6 起，未成年人溺亡人数同
比下降 70%。 今年为预防未成年人溺亡
事故，我市教育、公安、水利等部门将加
大防控力度。

教育部门要求全市各级教育行政部

门督促指导学校用宣传栏、 板报、 电子
屏、校园广播、校园网等宣传防溺水安全
知识、事故案例，让学生增强防溺水安全
意识，掌握防溺水安全知识，提高防溺水

安全技能。同时，学校还要及时召开家长
会，加强家庭教育，利用微信、校讯通等
平台发送防溺水提醒信息。

公安部门要求有关民警深入村庄、
学校、工地、重点单位和重点区域，设置
专栏，张贴通告，向留守儿童及其监护
人宣传讲解防溺水安全知识、溺水事故
急救常识等， 清查辖区内所有水库、河
流、沟渠、池塘等隐患水域。

水利部门将在多次发生溺亡事故

的危险水域周边设立“水深危险”“溺水
事件多发地”“禁止游泳” 等警示标识，
或设置隔离带、防护栏；要求水利工程
管理单位备齐救生器材， 成立救生队
伍，加强救生演练；在重点河段、干渠等
开放性水域易下水位置就近存放绳索、
竹竿等简易救生物品，以便于及时救护
溺水人员。 ①2

举行多种活动
庆“五四”青年节

“五四”青年节来临之际，为
丰富青年业余文化生活， 促进青
年身心健康， 项城市开展了丰富
多彩的文体活动。 图为 5 月 3 日
上午， 项城中专青年职工趣味运
动会滚环比赛现场。

赵献伟 摄

为道路景观绿化建设点赞
□宋海转

据《周口晚报》报道，近期内，周口
中心城区太清路 （汉阳路至周口大道
段）、建设大道（大庆路至周口大道段）、
七一东路（大庆路至周口大道段）等 7
条道路将升级改造成景观路。 据了解，
这 7 条景观路是市委、 市政府确定的
2018 年百城提质重点工程项目之一 ，
意义重大。

有人说，绿色是大自然最醉人的底
色，是一座城市活力的象征。 绿色就是
城市的肺， 它对于城市生态环境的优
化，尤其是大气质量的改善，有着不可
替代的作用。 可以说，一个城市是否有
活力，很大程度上取决于“城市绿肺”的
健康度与肺活量。 城市，让生活更美好；

而绿色，让城市更美好。 进行道路景观
绿化建设 ， 不仅有利于提升道路 “颜
值”，更有利于增强城市的“肺活量”，让
市民的生活更舒适美好。

当前，我市的发展定位已经十分明
确，即以水润城、以绿荫城、以文化城、
以业兴城、以港促城，打造“满城文化半
城水，内联外通达江海”的中原港城。以
绿荫城，让城市更有活力，不仅是为了
我们当下的绿色福利，也是为了整个城
市的长远发展，更是为了子孙后代的生
存权与发展权。

让我们为道路景观绿化建设点

赞！为保护“城市绿肺”贡献出自己的力
量！ ①2
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大力发展铁水联运
———访中国铁路经济规划研究院规划研究所副所长梁栋

近日 ，2018 临港经济高峰论
坛引起了全国各地相关专家的关

注。 中国铁路经济规划研究院规
划研究所副所长梁栋针对周口的

水运优势，就大力发展铁水联运，
打造具有发展潜力的河南内河铁

水联运示范区进行了深入论述。
梁栋说， 铁水联运是现代物

流发展的重要发展方向， 是交通
优势互补、融合发展的必然选择。
铁水联运具有污染少、 能耗低的
特点， 在综合交通运输体系中优
势显著。 大力发展铁水联运、降低
物流成本， 对我国进一步扩大开
放和“一带一路”建设有着重要作
用。

梁栋指出，近几年，我国铁水
联运发展较快， 年均增速保持在
10%以上，2016 年集装箱铁水联运
量达到 275 万 TEU （国际标准箱
单位）， 2017 年前 3 季度完成 250
万 TEU，同比增长 32%。 但我国铁
水联运起步晚， 总体发展水平不
高，主要表现在：港铁衔接基础设
施不完善， 全国 70 个重要港区中
铁路进港率仅为 37%； 铁水联运
占比偏低 ，2016 年铁水联运量占
港口集装箱吞吐量的 1.5%， 远低
于发达国家 20%~40%的水平； 港
铁融合协作不足、 信息不共享等
问题普遍存在。 目前，我国铁水联

运迎来发展机遇， 国家高度重视
铁水联运发展， 将其视为未来一
段时期内优化交通结构、 降低物
流成本和防治污染的具有战略性

的关键内容， 并密集出台了相关
政策。 社会各界尤其是铁水联运
相关利益方， 对加快发展铁水联
运具有高度共识。 同时，我国铁水
联运发展依然面临挑战， 一是转
移增长存在难度， 二是铁路全程
物流发展不足 。

梁栋认为， 大力发展铁水联
运要加强硬件设施建设， 提升铁
水联运一体化管理水平； 深化改
革， 加快铁路向现代物流转型发
展；完善补贴补偿机制，争取更大
市场。

梁栋对周口发展铁水联运提

出了中肯的建议：充分利用漯阜铁
路连接港口、与铁路干线网衔接良
好的条件， 扩大铁水联运范围，在
大宗、 集装箱铁水联运上下功夫；
抓住国家调整运输结构的契机，提
高公路转铁路运量； 借助交通部
“十三五” 期间对港口集疏运铁路
建设的车购税补贴支持，尽早开工
建设、打造具有发展潜力的河南内
河铁水联运示范区；积极引导发展
铁水联运，在建设初期给予必要的
政策、资金支持，力争打造高质量
内陆枢纽港口。 ①8

□记者 王晨
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